

DIARIO DE SESIONES

Página 6526

3 de noviembre de 2025

Serie A - Núm. 81 (fascículo 2)

SESIÓN PLENARIA

13. Pregunta N.º 1260, relativa a postura respecto al proyecto de rehabilitación integral de los Campos de Sport de El Sardinero, y valoración de una posible implicación en su desarrollo, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-1260]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero dé lectura al punto número 13 del orden del día.

¡Silencio, por favor!

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 1260, relativa a posturas respecto al proyecto de rehabilitación integral de los Campos de Sport, del Sardinero y valoración de una posible implicación en su desarrollo, presentada por don Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta tiene la palabra por el Grupo Regionalista el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Buenas tardes, señora presidenta.

Bueno, vamos a relajar un poco la situación. Ha aparecido en los medios de comunicación, que ya existe un detallado plan director de remodelación y ampliación de los Campos de Sport y su entorno, y que el mismo ha sido presentado oficialmente.

La pregunta que yo le hacía e inocente sin duda, es si el Gobierno conoce ese plan director o se guía cómo este humilde diputado por lo que publica un medio de comunicación.

Parece ser que se trata de un proyecto elaborado por una firma internacional de ingeniería, especialista en la transformación de estadios de fútbol, integrándolo en el entorno, dotándolo de usos que van más allá y que ha actuado en campos como San Mamés, como la Cerámica Villarreal, el Camp Nou, el Ciudad de Valencia o incluso la Romaleda.

Por tanto, nos encontramos ante un proyecto que inicialmente parecía respaldado por prestigio y experiencia. que merece al menos una reflexión global

¿Por qué? Porque el estudio, para remodelar los Campos de Sport por parte de una premisa fundamental. No se trata de una sola ampliación de las gradas, se trata de ir más allá, estamos ante una actuación de impacto directo en el tejido social y económico. El Racing plantea un cambio de paradigma, se pasa del uso del espacio, para proponer nuevas dinámicas de ocio, actividad cultural y vida ciudadana. Y, dado que los Campos de Sport son un punto de encuentro global para los ciudadanos, es un problema que afecta a toda Cantabria.

Por eso tenía bastante sentido lo que planteó la oposición en el Ayuntamiento de Santander, que era constituir una mesa de trabajo en el que estuvieran representados todos. Yo es verdad que echa en falta al Gobierno de Cantabria en esa mesa de trabajo, pero la realidad es que a día de hoy esa mesa de trabajo ha desaparecido. Algunos tendrán que dar explicaciones, pero no a usted, señor consejero.

Esa mesa tenía que estudiar las propuestas, parecía razonable, que se analizara, y en ese punto estamos.

Hablando directamente con el presidente del Racing, en la entrega del trofeo Chisco, al hilo de esta pregunta parlamentaria en concreto, el Sr. Higuera, me apunto la predisposición del Gobierno para apoyar el proyecto, actitud que fue reiterada en el discurso por la Sra. Sáenz de Buruaga. Esa es la realidad, por lo tanto, lo hago público.

Ahora bien, señor consejero, ¿está de acuerdo el Gobierno de Cantabria en avanzar hacia un nuevo concepto de los Campos de Sport del Sardinero? ¿Está de acuerdo en que se creen nuevos espacios de ocio, actividad económica, zonas comerciales, cultura y vida ciudadana? ¿Está de acuerdo en cambiar el paradigma de la cesión del espacio para una actividad deportiva, a una explotación comercial con fines económicos? Esas son preguntas que se hacen los ciudadanos y que requieren un posicionamiento.

Y si la respuesta es sí entonces hay que aclarar otras cuestiones. ¿Están ustedes dispuestos a colaborar, más allá de declaraciones simbólicas? ¿Valorarán modelos de gestión compartida como los que existen en Bilbao, en Málaga, en Las Palmas o en Madrid?, donde confluyen clubes ayuntamientos, Gobiernos autonómicos, mediante consorcios, sociedades mixtas o concesiones, ¿o lo prefieren dejar toda la iniciativa privada? ¿Requerirá cambios urbanísticos, que no van a llegar en el ayuntamiento de Santander hasta después del año 2030, cuando se modifique el PGU o van a utilizar la figura de, del



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 81 (fascículo 2)

3 de noviembre de 2025

Página 6527

PSIR? ¿Va a suponer eliminar aún más plazas de aparcamientos para los residentes, en una zona enormemente problemática?

Y, si deciden implicarse, les recuerdo que hay un asunto pendiente desde hace casi 50 años, en el 84, cuando se trasladó el campo, desaparecieron los derechos intrínsecos del Racing, en relación con su antiguo estadio y especialmente los derechos comerciales; es una deuda histórica que deberá resolverse.

Hablamos del club con mayor adhesión, efecto e identidad de esta tierra. Si ahora iniciamos un nuevo proyecto, es el momento de actuar con compromiso, porque no solo hablamos de un estadio, hablamos de una oportunidad estratégica para Santander y para Cantabria. Y el Gobierno de Cantabria debe posicionarse y es lo que yo hoy, con los datos que existen, le pido a usted, señor consejero.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta el consejero de Cultura y Deporte, Sr. Martínez Abad.

EL SR. CONSEJERO (Martínez Abad): Gracias, presidenta.

Señorías, buenas tardes de nuevo. Mire, es difícil y sería una irresponsabilidad valorar un proyecto de semejante envergadura, sin tener los detalles fundamentales del mismo. Es un proyecto que todavía no se ha presentado a la consejería, como usted bien conoce, que el Gobierno conoce muy someramente, a través de una primera versión que el presidente del Racing presentó a la presidenta Buruaga. En la consejería nos falta por conocer esos detalles, estamos a la espera de una reunión para conocer el proyecto en profundidad y que mantendremos próximamente. En cualquier caso, estamos en un momento muy incipiente del proyecto, en el que todo el protagonismo activo corresponde a club y al Ayuntamiento de Santander.

Señoría, me pregunta por la postura y por una posible valoración de un proyecto, del que, insisto, no tenemos ni detalles técnicos ni detalles económicos. No conocemos plazos de ejecución o si ya se han empezado a solicitar los permisos necesarios para una obra de semejante envergadura, no tenemos información ni directa ni detallada del proyecto.

Tampoco conocemos lo que el club espera del Gobierno, aunque sí le adelanto que le escucharemos con interés, cuando de el paso de presentarnos el proyecto. Lo que sí le puedo decir es que al Gobierno presidido por la presidenta Buruaga le gustan los proyectos tractores, que amplían y mejoran las instalaciones y los equipamientos públicos; proyectos que revitalicen, que regeneren, que modernicen que puedan crear beneficios económicos y sociales, y, sobre todo, que distribuyan beneficios entre los ciudadanos; proyectos, en definitiva, que mejoren Santander como ciudad y sean aceptados por sus ciudadanos.

Dicho esto, como le decía anteriormente, no conocemos el proyecto en profundidad, no conocemos el proyecto en detalles. Lo que sí puedo decir, por lo que me he podido conocer someramente y la presidenta Buruaga y me ha trasladado y cito sus propias palabras, es que parece que se trata de un proyecto espectacular, como usted ha dicho, que manifestó públicamente.

Como le decía al comienzo de mi intervención, es difícil valorar con más profundidad una obra de estas características sin tener los detalles técnicos y económicos. Se trata de imagino, de un primer planteamiento sobre el que el club tendrá que trabajar a partir de ahora. Un trabajo que deberá de hacer, de la mano del Ayuntamiento de Santander, que, por competencias e intereses que defender es la principal institución a la que afecta a este proyecto, un trabajo conjunto que, estoy seguro, se producirá en el momento en el que ambas instituciones, ayuntamiento y club, decidan hacerlo.

El papel que nos corresponde como Gobierno en esta primera etapa es, por lo tanto, la de acompañamiento, el de escucha atenta para que cuando llegue el momento y los intereses del club, del ayuntamiento y de la ciudad estén alineados, el Gobierno impulse el proyecto dentro de sus competencias y de sus posibilidades.

Señoría, el Gobierno es consciente de la importancia que tiene y del papel que juega un equipo de fútbol como el Racing en el entramado social y económico de Santander y, por extensión de Cantabria. Precisamente por esto el Gobierno del Partido Popular retomó después de muchos años de abandono la colaboración con la entidad, convencidos de su papel como embajadores de nuestra tierra y por los valores que transmite. Una colaboración, un apoyo a la entidad que se ha vuelto a producir este año con la renovación del acuerdo de patrocinio que ambas entidades tenemos desde 2024.

Somos conscientes, como le digo, que el Racing de Santander es sin duda nuestro mejor embajador a la hora de promocionar nuestras riquezas naturales, nuestras instalaciones turísticas o nuestra propia gastronomía; un apoyo a la entidad Racinguista que se plasmara también en la construcción de las gradas cubiertas las instalaciones Nando Yosu en La Albericia, obra ya adjudicada después, es cierto que muchos problemas de adjudicación cuya primera piedra se colocará



DIARIO DE SESIONES

Página 6528

3 de noviembre de 2025

Serie A - Núm. 81 (fascículo 2)

a lo largo de este mes de noviembre. Obras que comenzarán, una vez obtenidos todos los permisos y establecido con el club un calendario de trabajos que no impidan la utilización del campo para los deportistas que lo utilizan a diario. Con este objetivo de coordinar los trabajos, la semana pasada, desde la dirección general de deportes se mantuvo una reunión con el club y con la empresa adjudicataria para establecer esta forma de proceder.

Señorías, con esto quiero decirle que el Gobierno estará siempre acompañando, colaborando y haciendo las cosas fáciles al racinguismo, algo que venimos haciendo desde que el Partido Popular ha llegado al Gobierno de Cantabria, pero también estaremos siempre al lado del Ayuntamiento de Santander de la ciudad y de sus intereses, y tanto uno como otro Racing de Santander y ayuntamiento, estoy convencido de que trabajaran codo con codo para buscar y encontrar la mejor solución para los intereses que defienden ambas instituciones.

Mire, desde que el Partido Popular llegó al Gobierno ha estado cerca de, no lo ha dejado solo nunca, y tampoco lo va a hacer ahora, ante un proyecto tan transformador para la ciudad de Santander como este. Estaremos cerca del club, cerca del ayuntamiento, seremos sensibles y mantenemos una colaboración estrecha con ambas partes.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica, tiene la palabra por el Grupo Regionalista, Sr. Hernando.

EL SR. HERNÁNDO GARCÍA: Muchas gracias, señor consejero.

Agradezco su sinceridad en la respuesta y la claridad de sus planteamientos.

Y ahora recomendaría al Racing que le llamara usted, a su teléfono y no a la alcaldesa de Santander si quiere que el Gobierno salga y el proyecto salga adelante.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de...

Gracias, renuncia al turno.